



Anwaltverein Darmstadt und Südhessen e.V.

Darmstadt, 19.12.2011

Mitgliederrundschreiben IV/2011

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

mit unserem letzten Rundschreiben in diesem Jahr möchten wir Sie über folgende Themen informieren:

1. Einladung Neujahrsempfang
2. Gerichtsschließungen in Hessen
3. Anwalt in der Schule
4. Eiskratzer

1. Einladung Neujahrsempfang

Wir laden herzlich zum Neujahrsempfang 2012 ein, der

am Freitag, den 27. Januar 2012 um 11 Uhr

im neuen Landgerichtsgebäude, Mathildenplatz 15, 1. Stock, vor dem Anwaltszimmer stattfinden wird. Traditionsgemäß wollen wir die Gelegenheit nutzen, bei einem Glas Sekt und einem Snack das neue Jahr mit einem geselligen Meinungs- und Gedankenaustausch zu beginnen. Die Richterschaft ist ebenfalls geladen.

2. Gerichtsschließungen in Hessen

Der Landesverband Hessen im DAV und die hessischen Anwaltsvereine haben hart gegen die vom Justizministerium geplanten Gerichtsschließungen gekämpft. Sparzwängen des Justizressorts stehen hier Interessen der Rechtsuchenden an einem einfachen Zugang zum Recht und auch die Interessen von Kolleginnen und Kollegen, die an den betroffenen Gerichtsstandorten investiert haben, gegenüber.

Wie die beigefügte Liste der zum Jahresende schließenden Gerichte belegt, sind weit reichende Entscheidungen getroffen worden, die Sie bitte bei Ihrer zukünftigen Tätigkeit beachten wollen. Wir werden die Entwicklung weiter beobachten und dort, wo anwaltliche Interessen betroffen sind, Einfluss nehmen. Erfreulich ist, dass wir unseren Teil dazu beitragen konnten, die zunächst geplante – verfassungsrechtlich bedenkliche – Zusammenlegung von Sozial- und Verwaltungsgerichtsbarkeit vorerst abzuwenden.

3. Anwalt in der Schule

Der Vorstand plant die Vermittlung von Recht und Einblicken in die anwaltliche Tätigkeit an Schulen. Hierbei sollen Rechtsanwältinnen und Rechtsanwälte punktuell – etwa im Rahmen von Projektwochen – und auf mehreren Schultern verteilt Rechtskunde in Schulen vermitteln.

Ziele sind unter anderem eine bessere Sensibilisierung von Jugendlichen für Rechtsthemen, eine Stärkung der Kompetenzen von Schülern beim Umgang mit rechtsrelevanten Themen, eine Imagewerbung (auch mit Blick auf die Eltern) und die Gewinnung von Azubis für die Ausbildungsberufe. Themen könnten Recht im Internet, Strafrecht und Prävention, Gebrauchsgüterkauf und Arbeitsrecht sein. Auch ein Moot Court ist angedacht.

Ein solches Projekt ist nicht ohne das Engagement unserer Mitglieder möglich. Sollten Sie Interesse haben, an dem Projekt mitzuwirken, wenden Sie sich bitte mit einer kurzen e-Mail an info@anwaltverein-darmstadt.de

4. Eiskratzer

Nachdem uns wegen Lieferschwierigkeiten die Eiskratzer der Werbekampagne des DAV erst im Hochsommer geliefert wurden, sehen wir jetzt die Zeit gekommen, um Ihnen und Ihren Mandanten zu klarer Sicht zu verhelfen. Kommen Sie gerne bei der Geschäftsstelle vorbei. Gegen Vorlage des Mitgliedsausweises erhalten Sie bis zu 5 Eiskratzer gratis - solange der Vorrat reicht.

Der Vorstand wünscht Ihnen ein frohes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches neues Jahr!

Mit freundlichen kollegialen Grüßen.

Dr. Tim Becker

Dr. Sabine Griem

Dr. Michael Kleuser

Jörn Bachem

Anlage

Mitteilung HMdJIE Gerichtsschließungen